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佐野市立界小学校

校長室だより 号外② 界の子 令和３年２月１２日

令和２年度 アンケート自由記述欄のご意見から

ここでは自由記述欄に書かれたご意見についてお答えしてまいりたいと思います。

今年度は、６９名の方々から貴重なご意見をいただきました。ありがとうございました。ご意

見の中には、学校や担任に対して好意的なご意見も多数いただきました。界小学校の教育活動に

概ねご理解をいただき、温かく見守ってくださっていることに感謝申し上げます。

記名のあるご意見で、個別にお答えした方が適切なものについては、担任を通して答えさせて

いただきます。紙面の都合で、類似したご意見はまとめておりますこと、また、特定の個人への

ご意見は割愛させていただきましたことをご了承ください。今後も何かお気付きの点がありまし

たら、ご遠慮なくご一報いただきたいと存じます。

◇児童のあいさつについて
【主なご意見】

・登校時、旗当番の保護者にあいさつができる子どもは少ない。

・自分から進んであいさつができるとよい。

・あいさつをしても返ってこない。全く反応しない子もいてさびしい。

【回答】

「あいさつ」は本校の重要課題であり、昨年から引き続き下記のことに取り組んでおり

ます。

①「４つの『あ』」の徹底・・・「あいさつは元気に」

②親切委員会の児童による「あいさつ運動」（朝教室を回ってあいさつの呼び掛け）

③「あいさつ達人」の紹介（給食時の放送）

今年度はコロナ感染防止のため、密になる場面では大きな声であいさつできないことも

あるため、相手の顔を見て会釈をするなど場に応じたあいさつを指導しているところです。

今後も道徳で「礼儀」の教材を取り上げたり、あいさつをしても返ってこない場面をロ

ールプレイで経験させ、相手の気持ちを考えながら、気持ちのよいあいさつが定着するよ

う取り組んでまいります。また、親切委員会ではあいさつ運動に加え、セルフチェックカ

ードの作成と呼び掛けを計画しています。職員が率先してあいさつすることを心掛け、あ

いさつがよくできた児童を褒めながら意識付けを図っていきたいと思います。ぜひ保護者

の皆様にも、ご家庭であいさつの大切さをお子さんに伝えていただき、学校と家庭が協力

して、「あいさつができる界の子」に育てていきたいと思います。ご協力をお願いします。

◇学校行事について
【主なご意見】

・今年度は授業参観も一度しかなく、学校での様子を見ることができなくて残念。

・コロナの影響で様々な行事の変更や中止があり残念。先生と話す機会もない。修学旅

行の変更も残念だった。残りの学校生活を忘れられないものになるようお願いしたい。

・卒業式はどうなるのか。親が出席できないのはつらい。

【回答】

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、行事の縮小、内容の変更、あるいは

やむを得ず中止と判断せざるを得ない状況がありました。児童、保護者、地域の皆様の健

康と安全を第一に考えた決断であったことをご理解ください。今後も感染症対策を行いな

がら、充実した学校生活が送れるよう努めてまいります。また、担任へ相談がある場合は、

いつでも遠慮なくご連絡ください。
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◇登下校・交通安全について
【主なご意見】

・登校班では班長以外の上級生が車での送りが多く不安。

・登校班の集合時間に遅れてくる子はいつも同じ。上級生は下級生の面倒を見るように

また、班長、副班長の役割を子どもが理解できるように話していただきたい。

・班長が班長旗を使用していない。旗を持つ手が使えない、プラスチック部分が破損す

ることもあるので、ランドセルに掛けるキーホルダーのようなものでよいのでは。

・登校中に子どもが転んでしまったが、誰も止まってくれずおいて行かれた。班長だけ

でなく上級生に対してまず学校から指導していただきたかった。

・下校時に車道に急に飛び出す、車道にはみ出して歩く、道に広がる、走る様子を見か

け危ないと感じる。

・下校時に車が来るのが分かっているにもかかわらず、ふざけて渡るそぶりや急に道路

を渡って笑い合っている度胸試しのような様子を見かける。ご指導いただきたい。

・雨の日に傘を差した児童が２列になって歩いており車の交通を妨げていた。車が徐行

してくれたので事故には至らなかったが危険。学校でも指導してほしい。

【回答】

保護者、地域の皆様には子どもたちの安全のために旗当番や安全パトロールにご協力い

ただきありがとうございます。

毎月の班長会議では登校班長としての役割、立哨指導した職員から出された問題点など

について指導しています。下校時は学級で具体的に危険箇所を挙げて安全な歩行について

指導し、職員が危険箇所で現地指導を行っています。また、通学路の危険箇所については

適時、市教育総務課にも伝えています。学校での指導と併せて、保護者や地域の皆様から

気になる点をご連絡をいただき、協力して対応していきたいと思います。現在、３２名の

保護者や地域の皆様が界地区安全パトロール隊員として、登下校の見守りにご協力くださ

っています。見守りにご協力をいただける方は、学校にその旨お知らせいただければ幸い

です。

◇コロナ関係について
【主なご意見】

・早く登校してきた児童が校舎に入れず密になっている。７：５０にならないと中に入れな

い。雨の日はくらいは臨機応変に対応してほしい。

・密になるので帰りの昇降口前の集合は一時取りやめた方がよい。

・学校での手指のアルコール消毒は子どもに携帯用のスプレーを持たせてはどうか。

・トイレ前にアルコール消毒の設置をお願いしたい。

・コロナ対策のため歯磨き、うがいは行っていないようだが、水道での距離を取って飛沫

が飛ばないようにして行ってほしい。

・コロナになった場合の検査方法を工夫してほしい。検査対象者を絞らずに学年全員にした

らどうか。人権を守ることを言葉だけでなく丁寧にしていく必要がある。

・コロナによる休校の連絡で２回目以降の連絡が遅かった。連絡を早くもらえれば自分の子

が濃厚接触者かどうか不安を減らすことができた。自分の子が濃厚接触者かどうか分から

ず仕事に行ってもよいのか、下の子の登園をさせてもよいのか困った。ＰＣＲ検査の対象

かどうかが基準のため、該当学級だけでなく他の人にも情報を明確にいただきたい。

・心ない言葉を投げかけた児童がいたと聞いた。これまでの人権教育や道徳教育で培ってき

たものは何だったのかと残念な思い。いじめや中傷などで誰一人として傷付かない指導、

見守りをお願いしたい。

【回答】

保護者の皆様には毎日の検温、健康観察等で大変お世話になっております。また、１２月の

臨時休業への対応につきましても保護者、地域の皆様にご理解ご協力をいただき感謝申し上げ

ます。お陰様で大きな感染拡大もなく学校運営ができました。今後も各関係機関と連携しマニ

ュアルに従ってマスクの着用、石鹸による手洗い、密を避ける、換気などの感染症対策を継続

してまいります。詳細は1月１９日に発出いたしました保健だよりをご覧ください。

感染防止のために毎朝、担任が児童の健康観察シート、登校後の手洗いを確認しています。
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確実に確認するため登校を７：５０～８：００目安にできるようお願いしているところです。

登校時の安全確保のためにも７：５０よりも大幅に早くならないよう通学班の出発時刻の確認

も合わせてお願いいたします。

下校時は昇降口前で、学年そろって下校班の確認をしています。教室を出るときから学校北

の信号機までは密になってしまうため、無言で歩く、間隔を開けて並ぶ等の指導をしています。

今後もできるだけ短時間で解散できるようにしていきたいと思います。

今回の臨時休業に関するさくら連絡網では、２回目以降の連絡が遅れ、多くの保護者の皆様

にご心配をお掛けし、申し訳ありませんでした。今後は２回目以降の連絡をできるだけ早く送

り、不安の軽減に努めてまいります。

今後も一層、人権教育、道徳教育を要に一人一人の心を耕す教育や日頃の教育相談に努め、

いじめ等の未然防止に努めてまいります。ご家庭でも心配な点がございましたら学校にご連絡

いただき、連携して取り組んでいきたいと思います。

◇職員の言動について
【主なご意見】

・教師の言葉遣いに不信感を抱くときがある。教育者として言ってはいけないのではと

思うことがある。横を通っても挨拶がない。基本的なことができていない。

・一部の先生が公平でない態度を取ると子どもから相談を受けた。優しい子どもに育て

たいと思っているのに、親として返答に困る。

【回答】

いただいたご意見を全職員に周知し、改めて児童への対応、保護者や地域の皆様に対し

てのあいさつ、丁寧な対応を徹底し、信頼される学校づくりに努めてまいります。

◇施設・設備について
【主なご意見】

・トイレが古く汚い、臭う。市への要望も上げているが、洋式化も進んでいない。健康

衛生面で心配。ＰＴＡで業者清掃を入れていただいたが、水道も含めて今後も定期的

にお願いしたい。

【回答】

施設・設備の老朽化（特にトイレ）は市の関係各課に相談していますが、引き続き、市

にお願いしていきます。今年度はＰＴＡ予算で専門業者によるトイレのクリーニングを行

いました。特に便器、床、タイルの壁の汚れが落ちてきれいになり、臭いも気にならなく

なりました。今後も現状が維持できるよう清掃の徹底に努め、児童が少しでも気持ちよく

使用できるよう努めてまいります。

◇その他
【主なご意見】

・アンケートの中に「教師は」という質問があるが、担任以外のことは分からず答えら

れなかった。

・教師の指導の項目は、日々の様子を見ていないので判断が付かない。コロナの影響も

あり担任の先生の顔もよく分からない。

・授業で使うものを用意する際、近隣の店舗で在庫切れにの心配がある物品については

学校で一括購入していただけるとありがたい。

・大雨のときなどは遠い子は時間をずらすなどして送迎するのは無理なのか。特に低学

年は荷物、傘など危険を伴うこともある。ご一考を。

・学校が学区の外れにあるのに車の送迎はやめてほしいとかおかしい。帰りはさっさと

解散させてほしい。

・やむを得ない場合もあるので駐車スペースをもう少し確保してほしい。

【回答】

学校評価につきましては昨年の反省に基づき、授業参観をしていただいた後に実施する

予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大のため、予定していた授業参観、保護者会が

実施できませんでした。そのため、学校の様子を参観する機会や担任と話す機会も減って
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しまい、学校としても残念ですが、感染予防を第一に考えての判断となりましたことをご

理解ください。

「教師」という質問につきましては、担任は元より本校の教職員が取り組む内容につい

て評価していただきたい項目です。分かる範囲でお答えいただけますようお願いします。

車での送迎については多くの保護者の皆様にご理解いただきありがとうございます。以

前にお願いしましたように、けが、体調が悪い、急な家庭の事情等やむを得ない場合を除

いて、車での送迎はご遠慮ください。特に雨の場合は渋滞を招き、近隣にも迷惑をお掛け

してしまいます。雨の日にはできるだけ傘以外、荷物を持たないような配慮をしていきた

いと思います。

学校評価につきましては、お忙しい中ご協力ありがとうございました。


